

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari hasil pembahasan yang telah dijelaskan pada bab-bab sebelumnya, dapat ditarik beberapa kesimpulan sebagai berikut:

1. Adanya beberapa risiko yang muncul akibat pembiayaan mudharabah PT. Bank Sumut Uus diantaranya adalah risiko keuangan (gagal bayar), risiko kepatuhan, risiko hukum serta risiko fidusia. Dan yang paling rentan terjadi adalah risiko gagal bayar dimana mudharib tidak dapat memenuhi kewajibannya kepada shahibul maal (Bank Sumut UUS). Kegagalan tersebut dapat dikarenakan mudharib mengalami kerugian dalam usahanya baik disengaja maupun tidak disengaja, maupun adanya ketidak jujurannya yang disampaikan mudharib dalam melaporkan pembukuan pengelolaan usahanya kepada shahibul maal. Sehingga dari hal tersebut menyebabkan nilai NPF Bank Sumut Uus menunjukkan keadaan kurang sehat dilihat dari laporan Annual Report.
2. Adanya beberapa risiko yang muncul akibat pembiayaan musyarakah PT. Bank Sumut Uus diantaranya *business risk* (risiko bisnis yang dibiayai), *shirinking risk* (risiko berkurangnya nilai pembiayaan) serta *character risk*. Kesulitan yang dihadapi PT. Bank Sumut Uus yaitu karena adanya ketidakterbukaan antara nasabah dengan pihak PT. Bank Sumut UUS mengenai besarnya pendapatan serta adanya ketidak mampuan dalam nasabah melakukan pembukuan. Namun risiko pembiayaan musyarakah yang ada di PT. Bank Sumut Uus masih relative kecil daripada pembiayaan mudharabah dikarenakan bank sebagai mitra dapat ikut mengelola usaha disamping melakukan pengawasan secara ketat.

B. Saran

Berdasarkan hasil temuan dan kesimpulan penelitian. Untuk itu penulis memberikan saran sebagai berikut:

1. Bagi Peneliti

Penelitian selanjutnya disarankan untuk dapat memperluas serta mendalami analisis terkait pembiayaan mudharabah dan musyarakah khususnya pada PT. Bank Sumut UUS dengan analisis yang terbaru serta mengguakan motede yang belum pernah digunakan.

2. Bagi Perusahaan

PT. Bank Sumut UUS harus terus meningkatkan manajemen risiko dalam setiap pembiayaan untuk terus menjaga kesehatan Bank.

3. Bagi Nasabah

Bagi nasabah sebaiknya lebih mempercayakan dananya kepada PT. Bank Sumut UUS, sehingga dapat menunjang kegiatan operasional dari bank tersebut. Dengan demikian , industri perbankan semakin berkembang dan mampu bersaing secara global.